
行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

1
11/12
港東

意見交
換会

町内会に今日の文書を回覧できるか。 はい。できます。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

4

2
11/12
港東

議会運
営

議員16名でいろいろな委員会に所属していて、ぶつか
ることはないのか。

調整しながらやっています。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

5

3
11/13
港南

議会運
営

広聴活動とは。 アンケートなどです。本日の意見交換会も広聴です。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

6

4
11/12
港東

広報

「広報るもい」を町内へ配布しているが、若い人は居
ないため高齢者が配っている。これから冬になるの
で、マンションなどの階段を下りるとき、滑って危な
いことがある。そんな中で、市からは住民の安否や不
在かどうかも確認して欲しいと言ってきている。そこ
までやって、事故があったらどうするのか。

配布の仕方については、持ち帰って検討します。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

10

5
11/12
港東

広報

郵便で広報を送ったときどれくらい経費がかかるの
か、検討してみてほしい。

□①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

11

6
11/12
港東

広報

関連して、うちの町内では、広報は班長が配っている
が、他の配るものは老人クラブに頼んでいる。参考ま
でに。ただ、政策として検討して欲しい。

□①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

12
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7
11/13
港南

広報

紙媒体、放送媒体の再考を。 HPの音声情報もよろしくお願いします。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

13

8
11/11
港西

広報車

広報誌は見ているが広報車の放送がよく聞き取れない
ので、そう言うことを載せて欲しい。

市内の広報車については議会の中で検討したいと思い
ます。

□①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

14

検討対策会議で検討しているところで、市民の皆さん
がこの線路をどう考えているのか、受け止めているの
か意向調査を行い１,１４１人から回答を得ました。
結果を見ると、やむを得ないという声が多いが、私ど
もは分析をしながら留萌本線をどうやって行くのかと
いう危惧も含めて対応していきたいです。心配もし、
問題意識を持ちＪＲの説明会であったことを、議会で
も質問しています。ＪＲ北海道に対し、ＪＲの方針に
基づいて増毛町議会が公開質問状を送り、１１月２０
日頃には答えが出てくるようです。増毛町が出してい
る、５項目の質問に回答する動きが早くなっているよ
うです。留萌市議会としては、２５日に検討対策会議
を開き、全員協議会を開いて１２月１日からの議会の
中で、方針を出していく予定です。国民の足なので、
国交省に求めていきます。

道庁もしっかりとした動きなので、それに対する動き
もしていきます。併せて、ＪＲ北海道に対しても私ど
もの意見を出して行き、すんなりと、一方的に進めて
行かれないようにしていきたいです。ＪＲ北海道は
「年内に方向性を出したい、地元の合意が得られれば
来年秋には廃止にしたい」、と言っているので、皆さ
んの心配を解消しながら進めて行きたいです。

10
11/12
幌糠

JR

JR留萌線（留萌－増毛）間の廃線は決まったのか。 本線留萌深川間廃止も危惧されるため、１２月議会に
は何らかの決議を目指します。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

16

9
11/13
港北

JR

ＪＲのアンケートについて思うのだが、廃線というの
は、まだ決定ではない。ＪＲは地域の財産。年間1億
６千万の赤字といっても、４００分の１．６の赤字
だ。留萌増毛間を廃線したからといって、赤字が解消
するわけではない。公共の交通だから、利用がある限
り、残すべき。同意が得られれば、廃止したいと言っ
ている。議員は同意されるのか。できれば残す方向で
行って欲しい。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

15
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11
11/12
幌糠

JR

収支だけで廃線は疑問だ、新幹線より地域交通を。 受けとめて、ＪＲ検討対策会議へ意見反映します。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

17

12
11/13
港北

JR

羽幌－留萌間の線路の廃止の時の対応に比べて、不公
平感がある。議会はバス路線をどう考えるか。

廃止になったらどうするか、という話ではなく、廃止
にストップをかけるということです。ただ、万が一の
ことも考えられるので、どうするか対策を検討してい
ます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

18

13
11/11
港西

職員

「挨拶」の励行を勧めて欲しい。 現状確認してみたいと思います。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

19

14
11/13
港南

福祉

グループホームを建てる場合、病院の近くに。 萌寿園のようなものが病院の近くあればと思います。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

20

15
11/12
幌糠

福祉

介護保険の恩恵が分からない。 ケアマネージャーとご家族との話し合いの中で特養萌
寿園などの低額の所もあり、そこで施設の選択をして
いただきたいです。萌寿園の増床も含め議会としても
対応していきたいです。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

22

16
11/12
幌糠

福祉

介護申請手続き・認定をもっと優しく分かりやすいも
のにして欲しい。

対応について精査し、はーとふるについても調査して
みます。

■①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

24

17
11/12
幌糠

福祉

施設・ヘルパーの選択は困難であり行政はもっと考え
て欲しい。

行政は民間を選択できないが持ち帰り委員会で対応し
ます。

■①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

25
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18
11/12
港東

在宅医
療

在宅診療の休止の報告を聞いて、心配しているのは書
いてある通りには行かないということ。貧富の差が開
いていて、貧乏人は何もされない。在宅の医師が不在
というが、どうして不在なのか。行政の責任ではない
か。そう簡単にはいかない。留萌圏域の医療という
が、現実に沿ったものであってほしい。

⑤について補足すると、３つの施設を作る。業者がい
るとき、冬場における建設は大変だけれども、作ると
いうことだ。⑥在宅医療は病院から在宅へという流れ
の中で出てきた医療だが、留萌圏域の医療を考えると
いうことは今あるベッドの削減ということ。留萌圏域
で２７％のベッドを削るという話である。必要なベッ
ドを確保し、病院から在宅へと流れをつくり、地域の
医療を守る。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり 26

19
11/12
港東

在宅医
療

６月２２日時点で２９名という在宅医療の患者数が
載っているが平成１９年に在宅医療を受けた人数を把
握しているのか。

⑤について補足すると、３つの施設を作ります。業者
がいるとき、冬場における建設は大変だけれども、作
るということです。⑥在宅医療は病院から在宅へとい
う流れの中で出てきた医療だが、留萌圏域の医療を考
えるということは今あるベッドの削減ということで
す。留萌圏域で２７％のベッドを削るという話です。
必要なベッドを確保し、病院から在宅へと流れをつく
り、地域の医療を守ります。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

27

20
11/12
港東

在宅医
療

今後、年齢が高くなってきたら、やっぱり在宅で、最
期は在宅でと思っている。

何とか再開出来るように頑張っていきます。医者に来
てもらえるようにしなければなりません。また、看護
師も２４時間対応になるので、看護師の確保も必要で
す。本来市内には医師が４０数名いるので、皆さんと
一丸となって頑張りたいです。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

28

21
11/11
港西

在宅医
療

今、留萌市の在宅医療はどうなっているのか。 １１月いっぱいで閉鎖します。現在対象者が２７名の
方がいます。寝たきりに近い方もいます。１２月以降
どうするかという場合、市内の医療機関で現在は２つ
の病院で在宅というのは往診ができますが、受け入れ
るには非常に困窮しています。なかなか在宅医療が進
まないというのは総合内科医がいなければならないか
らです。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

29

22
11/12
港東

病院

市立病院の今の状況について、今後の医師確保の見通
しはどうなっているのか。先生方へアプローチしてい
るか。

６月まで医師確保に努力しています。市長も、病院の
副院長も土台を作るのに頑張っています。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

30
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23
11/13
港南

病院

二次医療圏として三次と同程度の医療費差額は何故
か。南部３市町は広域的に応分の負担を。

負担金をお願いしています。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

32

24
11/13
港南

病院

市立は待合時間が長い。予約者を優先するよう改善し
てほしい。

伝えておきます。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

33

25
11/12
港東

健康の
駅

健康の駅はどこでやっているのか。 ＮＰＯ法人です。コホートピア研究には所長と１名の
常勤者がいます。ＮＰＯと連携しながら、事業を進め
ています。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

34

26
11/12
港東

健康の
駅

健康の駅で講座が行われているので参加している。立
派な講師が来ているにも拘わらず、参加している人が
少ない。生徒がいない。市の関わり方が弱いのではな
いか。どんどん参加するように、広報誌で「あります
よ。」と知らせるだけではなく、もっと出席しやすい
ような方法で呼びかけてはどうか。また、健康診断を
受けることは病気になる可能性が低くなることだし、
医療費が安くなることにつながる。

ご意見をしっかり受けとめていきます。市内には健康
いきいきサポーターがいて、まず自分・家族・町内へ
と呼びかけることになっている。１４０町内会の内、
８０町内会に１７０名のサポーターがいます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

35

27
11/12
港東

健康の
駅

健康サポーターは「もう、健康の話は聞きたくない
わ。」と言っている。町内会向けの文書を出してほし
い。

（ＮＯ.３５関連） □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

36
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28
11/11
東部

公共施
設

船場公園は夢のような施設だが、私自身はサークル活
動で「婦人の家」をよく使っている。そこの指定管理
者がいなくなるということで今、事務局と話し合いを
進めている。今回行った「婦人の家のサークル発表
会」については、るもいの広報紙にも発表会があると
載せて貰ったし、手作りでポスターを作って貼って歩
いたし、ＦＭもえるでも流してもらった。でも、宣伝
が悪いと言われた。それでも、今回一人だけ議員さん
が来てくれて、皆も喜んだ。議員の皆さんは、婦人の
家のサークルをどう考えているのか。私たちは生涯学
習の一つとして認知症にならないように取り組んでい
る。教育委員会がやっているものだけが生涯学習では
なく、趣味だってそうだ。サークル活動も生涯学習な
のに、今回、指定管理者がいなくなってしまう。

日頃の活動の悩みをお話戴きました。毎年発表会をや
られていることは十分承知しております。意識的に参
加することは難しいですが、何らかの機会を通じて見
てもらうことは、やりがいのあるイベントだと考えて
います。来年以降のことは、十分応えて行けるように
していきたいです。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

37
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29
11/11
東部

公共施
設

（市政に）関心があるから、今日ここに来た。ぜひ力
を入れてやってほしい。これからどうなるのか、皆さ
んの力も借りて行きたいので、よろしくお願いした
い。

（ＮＯ.３７関連） □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

38

30
11/11
港西

公共施
設

公民館スポーツセンターのトイレを和式から洋式へ改
修できないのか。

１０年後の建て替えが計られているが現時点では修理
しかできず議会として受け止めていきます。

■①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

39

31
11/13
港北

公共施
設

今後４０年間の公共施設の維持管理費用については、
それまで生きていないのであまり関係がない。当面の
話が大事。この施設（港北コミセン）も大幅に予算を
削られている。５町内で利用しているが、交代で掃除
をし、事務局長の手当はごくわずか。もう少し何とか
してもらいたい。

それぞれのコミセンの連絡協議会を持ち、市との協議
をやってきて、コミセンからは管理人制度の問題がで
ています。今から７年前は助成をもらって、嘱託職員
クラスの人件費が出ていましたが今は人権費はゼロで
す。維持管理にかかる光熱費などが前年度実績に基づ
いて、それぞれ示されていて、一昨年から、金額が少
しずつ上がってきています。１６日にコミセンの代表
者が集まって、市の考えが述べられます。運営に対す
る助成がどのようになっているのか維持管理・修繕な
どについて協議を行います。７年間は抑えられていま
したが、今後、各コミセンの皆さんと知恵を出しなが
ら運営を考えて行きます。現状として収入が上がら
ず、月４万以上上がるのか、どうやっていくか、利用
を高める創意工夫にも限界があると思います。議会で
も、目配り気配りをさせていくようにしていきたいで

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

46

32
11/12
幌糠

公共施
設

幌糠小中は教育委員会から農政課へ移管されたのか。 学校施設でなくなったので市の共有財産となっていま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

47

33
11/12
幌糠

公共施
設

閉校時、支援学校を要望したが用途替えできないとい
うことだった。

所管が教育委員会だったのでそのようなお答えをした
のだと思います。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

48
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行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

34
11/12
幌糠

公共施
設

幌糠小中を町内会、老人クラブ地域で使いたいと要望
した。今、避難所の鍵の開閉、管理を地元と共有して
柔軟運用をして欲しい。

災害時の対応、使用規約を確認します。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

49

35
11/11
東部

コミセ
ン

コミセン協議会があるがコミセンの運営は個々なの
か。市では７年前、財政健全化政策で、助成金がカッ
トされた。維持管理をめぐる負担割合をどうするの
か、管理運営の積算の仕方、灯油が値上げされた時、
上がった分をどうするのか。人件費が来なくなったこ
とについて主体性に任せるということでは。

港南コミセンでは月・木・利用のない日を休館日にし
ていて、利用申し込みがあったら、リレー式に連絡が
行くようになっています。あくまでも主体性で、運営
の中で工夫をしていくようになっていて、それを市の
方でも認めています。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

50

36
11/11
東部

コミセ
ン

東部コミセンは町内会館の役割も担っている。地域か
らは土日は開放して欲しいという声がある。そこそこ
の役員会でやるかどうか決めるということか。

コミセン運営協議会・役員会・総会の中で決めていま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

51

37
11/11
東部

コミセ
ン

指定管理者制度については、都市環境部でやっている
ということだが、あっちこっち全部やっているのか。
修理するときはどうなるのか。ここのコミセンでも修
理の問題がある。ガラスが割れたら「自分で直せ」と
言われた。市にお願いして補正予算を組んで直して
貰った。公平にやってもらいたい。

受けるときに、指定管理者が市と確認をして欲しいと
考えています。お金の出ていない指定管理もありま
す。６つのコミセンがありますが、市と相談しながら
やっていただきたい思います。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

52

38
11/12
幌糠

生活環
境

ごみステーションの更新に関し過去、本体更新・塗料
改善・広報等行政に要望を出しているがそれに対し町
内会長にも報告が無い。

議会として所管対応します。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

53

39
11/12
幌糠

生活環
境

市が取得した河川用地内の廃屋を、すみやかに処理し
て欲しい。

所管対応を進めます。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

54
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行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

40
11/11
東部

道路

町内の南町１３区のことについて聞きたい。ラーメン
店「雅」の裏側のカーブの急斜面だか、私有地になっ
ている。下の方に７２才の方が住んでいる。法務局に
行って調べたら、そこは３人の分筆になっていた。市
の方に整備をお願いしたら「手を加えたものはダメ」
「自然の手付かずの状態でないと整備できないので、
土地所有者にお願いするしかない。」と言われた。で
も、そこは災害警戒区域になっていて、下の民家の人
は「石が落ちて来るんじゃないか。」と心配してい
る。また、道路でも一部私有地にかかっているところ
がある。雨が降ると側溝が溢れるが、私有地だからダ
メと言われる。今の道路に側溝は作れないということ
で、そこにある３軒の家は水浸しになっている。

いずれにしても、地域・日常生活・安心安全に関わる
ことなので、十分調査して対応していきます。

□①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

55

41
11/12
幌糠

道路

旧峠下小学校周辺の市道保守維持が劣悪である。 市道ですので所管対応させていただきます。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

56

42
11/13
港北

道路

広報誌の９月の決算委員会で土木費と除雪について質
問と答えが出ているので、それをここでもう一度、
言って欲しい。

２名の議員から土木費と除雪に対する実績説明があり
ました。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

57

43
11/12
幌糠

駐車場

国道峠下分岐のパーキングの清掃状況が悪くゴミが散
乱している。隣接用水の保全が心配だ。看板の設置・
罰則金・カメラの設置は。

要望事案として持ち帰ります。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

58

44
11/11
東部

船場公
園

船場公園管理棟の施設工事の杭打ちに、旭化成建材が
関わっているかどうか、また他の公共施設ではどうか
知りたい。

管理棟については地元の業者が施工しました。他の公
共施設については調査中です。（無い事の判断）

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

59

45
11/11
東部

船場公
園

管理棟駐車場の出入り口に表示看板が出ていないので
あったら便利ではないか。

これから冬期間に入るので設置しておりません。来年
の５月１日オープンまでには設置する予定と聞いてい
ます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

60

9



行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

46
11/11
東部

船場公
園

「うまいよ留萌市」を舩場公園に移せないか。 「うまいよ留萌市」の実行委員会やこれから決まる指
定管理者との関わりで明言できません。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

61

47
11/11
東部

船場公
園

集客方法と言われても、戦略が見えないのに集客方法
は出てこない。２４時間トイレと言うが、２４時間つ
いている人はいるのか。

港や道路が近いという立地条件の中で、今後、指定管
理者と協議しながら戦略を作っていきます。２４時間
トイレについては、人は付いていません。非常ボタン
などで対応を考えているようです。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

62

48
11/11
東部

船場公
園

この船場公園の本当の目的は何か。冬場はどうするの
か。
維持費はどこから出すか。税金が何千万もかかる。こ
のコミセンだって以前は年間４００万だったが、今は
８０万になっている。管理人報酬は月１万程度だ。管
理人を誰がしますか。

通年でトイレも利用出来る施設にします。交通情報や
交流人口の拡大を図る施設にします。コミセンの問題
は、議会の中で議論していきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

63

49
11/11
東部

船場公
園

管理費について聞きたい。 公園への税金の出し方だ
が、指定管理者制度でこれから運営していく訳だが管
理棟に何年ぐらいお金を出すのか。ただの公園管理に
ならないのか。

（ＮＯ.６３関連） □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

64

50
11/11
東部

船場公
園

船場公園のことを決めた時、議員全員が賛成して決め
たかどうか知りたい。本当にこれでいいと思っている
かどうか。

市民会議１０名の方々も平成１６年から１６回会議を
持ち、漁業関係者や観光業者からも意見を貰って議会
として承認して来ました。やって良かったという施設
にしていきたいです。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

66

51
11/11
東部

船場公
園

場所的に心配している。 そうならないように、指定管理者と議会も意見を交え
るから、集客できる、やってよかったと言われるよう
にしていきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

67

52
11/11
東部

船場公
園

議会で承認したというけれど、地形・風土など心配。
西風をまともに受ける。以前、浄化センターを作った
時井原水産で日刊留萌紙に全面意見広告を載せた。い
いイメージが飛んでしまうと。まだ記憶に新しいの
は、ふるさと創生基金1億で、海に向けてサーチライ
トを作った。誰が見るのか。作ったのであれば、有効
に活用してもらいたい。

風が強い場所ではありますが、冬場も通して、通年で
使う予定す。指定管理者と協議していきます。(冬場)
歩くスキーはどうかという話下水の問題は、この間、
皆様からの意見も含めて議論していきたいです。戴い
たご意見は率直に受け止めて、今後の参考意見にし、
(船場公園は)決算の会議・予算の会議・市民会議の意
見も戴いて決定してやってきています。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

68
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行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

53
11/11
港西

船場公
園

取れた魚を買うということだったが漁師から直接買わ
れないのか

そういうことも可能性を秘めているということです。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

70

54
11/11
港西

船場公
園

船場公園以外の発想はなかったのか。 議会でもさまざまな議論がなされてきたが、市民会議
のなかでも議論され現設計となりました。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

72

55
11/11
港西

船場公
園

船場公園が将来的に「ぷるも」と同じにはなっては欲
しくない。フル活用できるようにしてもらいたい。

私共、議会も頑張っていきます。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

73

56
11/11
港西

船場公
園

公園・管理棟等のイベントの考え方は、どこで計画す
るのか。

指定管理者制度を使い、民間の発想を借りてイベント
事業を行い、賑わいを作っていただきたいです。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

74

57
11/11
港西

船場公
園

東岸船溜り、管理棟パーキングの防犯対策は。 指定管理以降の運用については、常任委員会で議論し
ます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

75

58
11/11
港西

船場公
園

防犯カメラも必要では。 ご意見として受けとめておきます。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

76

59
11/13
港南

船場公
園

管理棟ではなく「道の駅」的なものには。コンセプト
は。

計画段階から都市公園なので、指定管理者に期待しま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

77

11



行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

60
11/13
港南

船場公
園

「道の駅」は中継点となる。トイレはウォッシュレッ
トがよく、官民一体となって進めて欲しい。

意見・要望などについて、指定管理に反映できるよう
検討していきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

78

61
11/13
港南

船場公
園

物販はできないのか。 現状では常時できません。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

79

62
11/13
港南

船場公
園

指定管理者とは。 公募します。民間の発想を求めています。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

80

63
11/12
港東

船場公
園

道の駅として許可にはならないのか。 都市公園の補助金を使っているので、指定に合致せ
ず、物産館のような機能は持たせられません。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

81

64
11/12
港東

船場公
園

トイレの数はいくつあるのか。将来的に道の駅にでき
るのか。トイレの数、駐車場など、どう感考えている
のか。

トイレの数は男子用　大が２個小が５個、女子用５
個、多目的用トイレが１個あります。
公園の管理について、議論していきます。市民の皆さ
んの中に道の駅にして欲しいという意見もあります。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

82

65
11/12
港東

船場公
園

中途半端じゃないのか。どうしても、他の道の駅と比
べてしまう。

情報発信の場です。現状では物販も出来ず、あくまで
も、管理棟となります。その縛りが取れると、また考
えていくと思われるので、ご意見を参考にしていきま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

83

66
11/12
港東

船場公
園

道の駅じゃないと、集客も賑わいも作れない。やって
いることとねらいに乖離がある。

その通りですが、「管理棟」としてやっていきます。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

84

12



行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

67
11/12
港東

船場公
園

指定管理者の管轄は。虹のガーデンの管理も含まれる
のか。

公募の詳細について、常任委員会の中でまだ説明があ
りません。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

85

68
11/12
港東

船場公
園

船場公園について、お金がないから物販も出来ない、
中途半端な施設になっている。野菜村とか漁組などで
は許可してくれないのか。イベントあるとき、やって
いかなくては。見晴公園など今ある公園でイベントで
人が来るような所はあるか。高砂公園はいい公園だか
ら人が集まる。儲からない公園では…神岩のパークゴ
ルフ場についてもいい所だから、後押しをしている。
はこ物には覚悟がないと。市役所が背中を押さない
と。イベントで萌えっこ春待里でも、お金がないから
バスの便が少ない。シャトルバスがあれば、みんな集
まりやすい。みなと祭りでも、業者さんは一生懸命に
やっている。何らかの形で後押しをして、覚悟を持っ
てやってほしい。街が盛り上がるのなら、住民税が上
がっても、思い切ってやってほしい。

意見をいただいて、船場公園をどうやって使うのか議
会も皆さんと一緒になって考えていきます。現在の公
園のあり方、港を利活用しながら、駅前の賑わいをど
うするのか考えていきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

86

69
11/12
港東

船場公
園

交流人口を増やそうと考えていたときに、道の駅のよ
うな船場公園ができた。新聞報道で「道の駅」機能も
持たせると知ったので地域の中でできるだけ人が来て
欲しいと思い、意見交換会に参加した。僕たちも誘地
して、物販ができるのかと思ったが、難しいのだとわ
かった。イベントの開催については、どういう風にで
きるのか。(千望高校生からの意見)

これから指定管理者と協議していくことになります。
冬のイベント等についても管理者が決まったら、市が
管理者と協議していきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

87

70
11/12
港東

船場公
園

道の駅の基準のハードルも上がってくると思う。今、
ここで前に進まないと。あくまでも今は物販もできる
発想でいくべき。指定管理者も一般の皆さんも、現状
を見てもらって吸い上げてもらって進めていかない
と。建物だけになってまた、留萌はこんな物を作っ
た、ということになりかねない。

全くそのとおり通りです。しっかり今後どう活用し
て、交流人口を増やしていくか、せっかくできたもの
だからこぞって来てもらえるように、先ほどの高校生
の皆さんのご意見も受け止めて進めて行きます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

88

71
11/12
港東

船場公
園

管理棟として使うことはわかった。これから、どうい
う発信をして、どういうことをやっていくか、議論し
ながら進めて欲しい。

（ＮＯ.８８関連） □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

89

13



行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

72
11/12
幌糠

船場公
園

船場公園管理は委託か直営か。 第１常任委員会で議論されていますが、委託の方向で
推移しています。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

90

73
11/12
幌糠

船場公
園

①公園の賑わいの創出と、イベント、特産品の直売な
ど
　についての対策は。
②船場公園への道順(表示）が分らない。
③管理棟は、海抜３ｍ～５ｍ位で、津波対策は。

①市側からイメージコンセプトというのが出ているそ
の中で、賑わい創出については野菜販売、農園作物を
調理できる施設であり、コンサート、ビアパーティな
どができます。今後の運営については皆さんの要望を
いただきたいです。
②・③様々な疑念と課題がある事については、持ち
帰って精査していきたいと思います。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

91

74
11/12
幌糠

船場公
園

年間維持費はいくらかかるのか。 今後所管から提示されます。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

92

75
11/12
幌糠

船場公
園

２４時間トイレは維持できるのか。 所管常任委員会で検討させていただきます。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

93

76
11/12
幌糠

船場公
園

船場パークゴルフの協力金というのは何故か。 料金設定はしていないが指定管理者導入後、決まりま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

94

77
11/12
幌糠

船場公
園

有料ならば魅力あるコース作りが必要ではないか。 協力の金変更あれば報告します。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

95

14



行政側が調査・検討して対応する事項

NO.
開催
日等

いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 通番

平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

78
11/13
港北

船場公
園

まだ見ていないが、担当課の報告によるといい施設が
出来たと思う。建物は管理棟ということだが、道の駅
を作ってはどうか。いろいろな状況でできないとは聞
いているが、無いのは留萌だけだ。なんとか道の駅に
できないのか。

船場公園は国の交付金を使って建設したもので、現段
階では道の駅とはなりません。道の駅の基準に合致し
ないためです。管理棟は研修室・実習室などからな
り、利活用を促進します。ただ、「道の駅が必要であ
る。」という声はしっかりと受け止めて、今後１年2
年と積み重ねた中で使い方も含め様子を見ていきま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

96

79
11/13
港北

船場公
園

ドックランやパークゴルフ場は多くの人がかなり利用
していると聞いているが、国道２３１号線に近いこと
から大型トラックの休憩地点になっている。トレー
ラーを切り離して置いたまま帰る、次の日の朝になる
と、違う車が来て繋いで運んでいる。これが続くと一
般車の駐車スペースがなくなってしまう。・また、広
場に草が出てきている。今年の秋は生い茂っていた。
指定管理者は大変だろうな、維持費が相当かかるなと
見ている。年に何回あるのか。これだけお金をかけた
のだから、誰かがやるのだろうが。素晴らしいけれ
ど、維持していくのは大変。いい方向に、持って行っ
て欲しい。

春先のホタテの稚貝出しのトレーラーだと思います
が、荷台を置いて先頭が移動しています。あそこは公
園の駐車場だから、目的外の利用になるので、管理者
が決まったら対応していきます。・草の件について
は、施設の関係について指定管理者に伝えていきま
す。・交流人口をどうやって集めていくかが課題で
す。１６日に指定管理者の公募が始まります。イベン
トや催し等市民の意見を聞き、相談して進めて行くき
ます。せっかく作った所なので、前向きに、多くの
方々に来ていただけるような方向で考えて行きたいで
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

97

80
11/13
港北

船場公
園

先日、障がい者の日の記念事業で430人の人が集まっ
た。皆さんに船場公園管理棟について聞かれたが、見
たことがないので、答えられなかった。一般公開する
考えはないか。「留萌の物産館や道の駅はどこにある
のですか？羽幌などあちこちにあるのに。」と言われ
る。住民に浸透することが大事。公開していくこと
が、利用してもらうことにつながる。一般公開はいつ
するのか

市側に伝えます。道の駅の問い合わせを含め、市民へ
の周知はどうか、今行っている周知で十分かは、議会
として受け止めて検討していきます。

■①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

98

81
11/13
港北

船場公
園

集客の関係について。道の駅には魅力がある。あそこ
に行ったら、何か美味しいものがあると。ネットでも
提供すれば、みんな検索します。何もないところに、
誰が来ますか？

管理棟という位置づけなので、要望は分かっても、管
理棟として駐車場はこれでいいのか、議論の中でお伝
えしながら、道の駅になった時の補助金や市の持ち出
しなど考えて市として議論していきたいです。

■①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

99

82
11/13
港北

船場公
園

船場公園には入ったことはないが、市でやっているこ
とに「望洋の森」がある。草刈をしていないから、あ
ずま屋も腐ってしまった。船場公園も何年かしたらこ
うなるんじゃないか。スポーツで使い道と言われても
考えられない。急に言われても、漠然としてわからな
い。

ご意見を受け止めて議論していきます。高齢者として
も、行けないわけだから、バスなどの交通の便につい
てしっかり議論していきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

100

15
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平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

83
11/13
港南

船場公
園

運営について意見は言えるのか。 指定管理者から報告があるので、議会で検証されま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

101

84
11/13
港南

船場公
園

今回の議論は反映されるのか。 所管委員会で活かしていきます。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

102

85
11/13
港南

船場公
園

高校生から物販の期待があったが。「道の駅」へと要
望があがるのでは。

高校生と話し合う機会を設けたいです。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

103

86
11/12港

東
船場公

園

イベントについても、指定管理者ということだが、出
店がでるようなことは考えられるか。学校でイチゴ
ジャム・カステラ・ロールケーキなどの商品開発をし
てきているので、イベント時に販売可能なのか。(千
望高校生からの意見)

物品販売をしずらい面はあるが、提案はいいです。あ
る程度の制約はあり、道の駅のようにはいかないが物
販できるようにしていきたいです

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

104

87
11/11
港西

ぷるも

ぷるもの利用時間は実際的でなく一般の人にとって利
用できない設定であり中途半端なら止めたほうが良
い。

教育委員会から方針が出てきたが議会ではまとまって
いません。（経過説明あり）H２６、２７のアンケー
ト、２団体との意見交換によっても意見が上がってき
ています。今回の試算においても再開には１億円の運
営費と出てきました。この試算額の圧縮には、指定管
理外部委託そして開館時間を重点的に提示されてきて
います。
それについては全庁的な議論と受益者負担についても
幅広い意見を取り入れる必要があるため、継続して審
議を行っていきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

105

88
11/11
港西

ぷるも

ぷるもは再開できるのか。 H28から動きます。最低、授業として動きます。市民
の皆様のご意見が多ければもっと審議を深められま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

106

16



行政側が調査・検討して対応する事項
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開催
日等
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平成２7年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

89
11/11
港西

ぷるも

スポーツとして水泳そしてぷるもは非常に有益なので
是非再開を期待しております。人が集まれば１階のス
ペースも埋まっていくと思います。

積極的に議会としても審議を深めていきたいです。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

107

90
11/12
幌糠

ぷるも

ぷるもの利用者数とくに一般の人の利用者数は。 本年度２０５人、去年２８１人でした。 □①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

108

91
11/12
幌糠

ぷるも

ぷるもは次年度開けるのか。 全面再開には１億円かかり、直営か委託か全庁的な精
査をしているところです。プール授業は絶対できま
す。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

109

92
11/12幌

糠
ぷるも

ぷるもは次年度オープンするのか？ 現在、外部委託・直営含め経費積算しながら全庁的な
精査をしている。プール授業は絶対できます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

110

93
11/13
港北

ぷるも

温水プールふるもについて、新聞報道によると管理費
用がかかり２８年度からの通年営業はかなわない、と
受け止めている。夏場５ヶ月間営業という計画案もあ
るようだが、どちらかというと冬の方が体力的にも落
ち込む。冬休みもある。冬の方がより効果的だと思
う。開館時期も含めて検討をお願いしたい。

積極的な意見として受け止めて、検討していきます。
今、議論をしているところで、市街地の活性化という
当初の目的も考え併せて取り組もうとしています。
今、財政問題も含めて様々な意見を具体的に検討し、
直営する場合やプロの企業に入ってもらう時の予算、
進行状況、オープンしたときの基本的な考え方、果た
すべき役割を審議している最中です。このような意見
交換会は、市民の皆さんの意見を直接反映できるので
ご意見をお願いします。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

111

94
11/13
港南

ぷるも

ぷるもの２８年度からの方向性は。 試算積算が出ました。（教育委員会の資料により説
明）

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

112

95
11/13
港南

ぷるも

ぷるもの再開に向けて、健康の駅とリンク連動して
は。

障がい・高齢者対策など、市立病院、介護事業所との
連携も視野に入れるよう議論していきます。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

113
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96
11/13
港南

ぷるも

ぷるもが休止となった原因は。 一般会計よりの年間５，０００万円の負担と財政健全
化計画での決定しました。

□①議会で対応を協議
□②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
■④当日の回答どおり

114

97
11/13
港北

港湾

・港湾関係でお願いしたい。町内が古丹浜の貯木場に
隣接している。貯木場の一角に、木材の皮が積んであ
る。風のある時に、その皮が飛散する。町内の方から
市の方に要望している。数年前から丸太の皮が多く
なった。その大きさを測ってみたら、直径２０ｍ、高
さ４ｍになっている。景観的にも良くない。・古丹浜
地区に雑草が多い。シナガワハギという黄色い花の外
来種で道路の縁石にまで咲く。夏、除草してもらえな
いか。最近マナーが良くなっているが、平日、丸太の
皮を除去してもらいたい。

現場の確認も含めて、所管と対応していきます。 □①議会で対応を協議
■②行政側に伝える
□③議長預かり（対応保
留・今後の展開を見て判
断・意見として伺う）
□④当日の回答どおり

115

18


